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全国人大代表徐晓谈“郑中心”建设和民生话题

建设国家中心城市
郑州必定成为中部投资热土

全国人大代表、开封城摞城发展有限公司董事长、郑州海龙集
团董事长、河南省女企业家协会会长徐晓走进郑州融媒体全国两
会新闻会客厅，谈郑州建设国家中心城市、郑汴一体化，聊“二孩”
等民生话题。

对扎根郑州、开封两地的企业
家徐晓来说，随着郑汴一体化发展
的深入推进和郑州建设国家中心
城市步伐的加快，民营企业也迎
来了千载难逢的发展机遇。

徐晓说，郑汴一体化战略实
施 10余年来，郑州开封两座城市
融合迅速，不仅促进了经济社会
的发展、城市形象的改变，更增加
了老百姓的幸福感、获得感。比
如说电信同城、交通同城，这对于
基层民众是看得见、摸得着的实

惠和便利。
“便捷的交通和配套的政策，

带给民营企业诸多利好。”徐晓
表示，便利的交通提高了企业效
率，产业同城为企业节约了资源、
降低了成本，特别是在金融同城
后，进一步降低了企业的资金流
动成本、加快了资金流动速度，为
资金往来支付提供了便利。她期
待郑汴一体化有更多配套政策的
出台，两个城市实现更多、更好融
合发展。

对于国家支持郑州建设国家
中心城市，徐晓感同身受。她说，
近年来，郑州发展日新月异，建设
国家中心城市，意味着郑州未来
在经济上的辐射半径将更大，对
于企业开拓市场将起到很大的作
用。国家中心城市的人流、物流、
信息流更大更强，其集聚能力也
必然加大，企业的外部经营环境
也会得到很大改善，企业要集聚
人才、资金等要素，将更具优势，
手段和平台也将更丰富。

“国家发改委明确提出郑州
市要努力建设具有创新活力、人
文魅力、生态智慧、开放包容的国
家中心城市，代表了郑州要向一
线城市看齐，不断提升软硬件实
力。”徐晓认为，在建设国家中心

城市的进程中，郑州势必会不断
调整产业结构，扩大对外开放，进
一步简政放权，这也将进一步激
发民营经济的发展活力。

与此同时，徐晓认为，郑州城
市的框架还会进一步拉大，对于
周边人口的吸引力还会增加，这
对于郑州房地产市场的健康发展
尤为关键。她表示，随着郑州建
设国家中心城市的不断深入，各
类配套政策的出台和落实，郑州
必定会成为中部投资高地，吸引
更多跨国、跨省企业区域总部入
驻，这也将大大增强郑州对创新
型高端人才的吸纳力，进而为民
营企业发展提供大量的资源和人
力支撑，助推民营企业更好地转
型升级、做大做强。

建设国家中心城市
“郑中心”将助推民营企业做大做强

双城记
郑汴一体化增加百姓获得感

全国人大代表徐晓做客会客厅接受采访

徐晓对于青少年的成长环境十
分关心。今年，她带来了对青少年
网络安全教育的建议。

随着互联网的发展和智能手机
的普及，青少年成为最容易受不良
信息影响的群体。如何提升青少年
网络安全防护能力？她建议，要加
强对青少年的网络教育，将网络教
育列为学校德育工作的重点，学校、

家长及社会要形成教育合力，采取
有效措施鼓励探索青少年健康使用
网络的方式方法，培养造就具有未
来竞争力的人才；要加快青少年网
络公益性文化设施建设，建立一
批主题鲜明、特点突出的青少年
主旋律网站，用正确、积极、健康的
内容占领网络阵地，挤压不良信息
的空间。

青少年教育
在网上用健康内容挤压不良信息空间
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作为河南省妇联兼职副主席，
徐晓最关心二孩配套政策的落地。

徐晓说，去年我国正式实施二
孩生育政策，但在实施过程中，因为
经济条件、环境、工作压力等方面的
影响，效果并没有想象中的明显，没
时间生、没精力养成为多数城市适
龄父母的共性问题。

对此，她认为，现行一些政策并
没有为生育家庭提供足够的养育照
料便利条件，相关政策未能支持工
作与家庭的平衡。比如说女性的就
业问题，不少企业不愿意招聘女性
特别是已婚女性，现行生育保险非

强制性，生育保险覆盖率较低。此
外，由于我国的 0~3岁托婴机构缺
乏，很大程度上影响了双职工家庭
的生育意愿以及女性的职业发展。

徐晓建议，进一步完善二孩配
套政策，政府给予财政支持，出台降
低企业雇用女性用工成本的激励措
施，尽可能减少企业、孕妇在孕期间
不得已造成的损失。再者要完善生
育保险制度，应当规范内容、扩大覆
盖面、落实相关待遇，提高统筹层
次，实现政府托底。最后要通过大
力发展公共托婴机构和托婴服务，
减轻群众的二孩压力和负担。

二孩政策
完善配套政策让符合条件者想生敢生


